

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 18 de febrero de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Excélsior, El Universal, El Heraldo de México, La Razón, Crónica, El Sol de México, La Prensa, 24 Horas.

Está pasando lo más grave de la pandemia en el país/La Jornada

Durante su gira por Tijuana, Baja California, el presidente López Obrador dijo que "ya está pasando lo más grave de la pandemia en todo el país". Se nota, señaló en la conferencia de prensa matutina, que ya estamos regresando por completo a la normalidad en lo económico. Destacó que el miércoles pasado el peso estaba muy apreciado —20.29 por dólar, le informó su equipo- y durante toda su administración no ha habido devaluación, situación que no se veía en décadas, aseveró. Presentó de nueva cuenta el reporte de inscripción de empleos formales del primero al 13 de febrero, con un acumulado de 70 mil 826 plazas registradas en el IMSS.

Demandan vacuna para niños/Excélsior, El Universal

Organizaciones de la sociedad civil exigieron al gobierno mexicano realizar jornadas de vacunación contra covid-19 para niñas y niños de entre 5 y 14 años. "No podemos seguir esperando milagros, no podemos seguir esperando a que la pandemia llegue a su límite para tomar acciones. Exigimos que se diseñen las medidas de política pública para tales efectos, que se validen socialmente, y que se destinen los recursos necesarios para realizar una jornada de vacunación generalizada para las niñas, niños y adolescentes en México", demandaron en una carta dirigida al presidente Andrés Manuel López Obrador y al secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela. Con los llamados ¡Vacuna ya para niñas, niños y adolescentes de 5 a 14 años! y ¡Digamos sí a la vacunación de la niñez y adolescencia mexicana, es su derecho! las organizaciones de la sociedad civil plantearon que así como las personas adultas tuvieron el derecho de proteger su salud, el gobierno federal no puede violentar ese derecho a la niñez argumentado que el virus "no es tan grave en ellos"

Curva epidémica baja 46%/La Jornada

Los casos confirmados de covid-19 aumentaron ayer en 21 mil 565 y se agregaron 470 decesos, con lo cual la plataforma del Sistema de Vigilancia de Enfermedad Respiratoria acumula 5 millones 366 mil 405 personas que han tenido la enfermedad y 314 mil 598 que han perdido la vida por esta causa, de acuerdo con el reporte de la Secretaría de Salud. Aunque las cifras de afectados y fallecidos son más bajas que las semanas previas, que se sigan sumando casos es reflejo de que el SARS-CoV-2 continúa activo en el país.

Urge vacunar a niños/El Heraldo de México

El gobierno Federal necesita incluir al menos a dos millones 818 mil 865 menores de edad en el esquema de vacunación, además de convencer a cuatro millones 719 mil 173 de personas que no tienen ni una dosis, para alcanzar la llamada inmunidad del rebaño. De acuerdo con el Consorcio Mexicano de Vigilancia Genómica para tener un cierto nivel de resistencia y erradicar el virus es necesario llegar a 87% de la población inoculada, por lo cual, es indispensable incluir a los menores de edad en la estrategia de vacunación. A la fecha, la Secretaría de Salud reportó un total de 84 millones 920 mil 810 personas vacunas con al menos una dosis; 94.85% corresponde a las personas de más de 18 años de edad y 5.15% a menores de entre 14 y 17 años, lo cual deja un total de 68.12% en el avance de la vacunación a nivel nacional, 18.88 puntos porcentuales por debajo del objetivo mínimo. Lo necesario, sería incluir a los niños y adolescentes, quienes representan

88.71% de 41 millones 809 mil 496 personas en el país que aún no tienen una sola dosis por convicción o por falta de información.

Seis entidades avanzarán en el semáforo Covid/La Razón

El Semáforo de riesgo epidemiológico para la quincena del 21 de febrero al 6 de marzo contempla que al menos seis estados disminuyan su riesgo, ante la baja de contagios que se ha generado a nivel nacional. Las entidades que pasarán de naranja a verde son Durango y San Luis Potosí, mientras que Guanajuato lo hará de amarillo a verde. A ellos se suman Campeche, Chiapas, Tlaxcala y Veracruz que permanecerán en el mismo color. Otros cambios son que Aguascalientes, Nuevo León y Tamaulipas pasan de naranja a amarillo y se suman a Oaxaca y Yucatán que se mantendrán 15 días más en eso color. Baja California Sur, Ciudad de México, Estado de México, Guerrero, Hidalgo, Michoacán, Morelos, Puebla, Quintana Roo y Tabasco siguen en amarillo pero este viernes confirman su riesgo epidemiológico.

Sigue desabasto oncológico/Excélsior

El desabasto de medicamentos es una realidad en México provocada por la negligencia e irresponsabilidad de funcionarios públicos que les ha costado la vida a más de 3 mil niñas y niños, advirtieron padres de familia de pacientes Pediátricos oncológicos. En un comunicado, aclararon que su lucha no es contra ningún gobierno y menos contra algún servidor público. "Nuestra lucha es por la vida de nuestros hijos, y por el acceso en tiempo y forma a las quimioterapias y medicamentos para nuestras Niñas y Niños Con Cáncer, quienes tienen derecho a la salud consagrado en el Artículo 4to. de nuestra Constitución".

Perder el miedo al autismo/Excélsior

Autismo y Síndrome de Asperger, dos palabras que hoy permean la cultura popular por algunos personajes de series estadunidenses como The Good Doctor, The Big Bang Theory, The Young Sheldon o Doctor House, o personajes de la vida real como la activista Greta Thunberg, pero en el caso de los personajes de ficción se trata de una romantización de una condición que afecta a uno de cada 160 niñas y niños en el mundo. Sin embargo, aún es poco lo que se sabe del espectro autista, aseguran activistas y científicos consultados, pues los estudios son tan jóvenes que aún vive Donald Grey Triplett, quien a los 1 años, en 1943 se convirtió en el primer caso diagnosticado de autismo en el planeta. Hoy, muchos adultos han logrado vivir dentro del espectro autista, sobre todo el Síndrome de Asperger, término ya en desuso, considerado el nivel de mayor independencia dentro del autismo, lo hacen sin diagnóstico y sin comprender muchos aspectos de su vida.

"Mi autismo no se ve: soy capaz de decidir"/Excélsior

"Que tú y yo seamos distintos es porque mi autismo no se ve, pero yo soy incapaz de tomar decisiones, no porque me vaya a equivocar, si no porque entro en pánico y me bloqueó y no tengo ese control sobre qué decisión tomar y acabo no tomando o tomando la peor en el momento si no tengo una persona que me regule; en tu caso quizá una persona normal, hablo normal sin tener una etiqueta que la sociedad le pone, autismo, Asperger es etiqueta cruel que solemos poner las personas". La ansiedad de tomar una decisión sencilla es una de las batallas del día a día de Abraham Ross, un hombre de 42 años que supo de su diagnóstico de Síndrome de Asperger a los 33 años. "El diagnóstico es la llave que nos va a dar para comprender mejor lo que necesitamos, lo que carecemos, en lo que somos más débiles, y en lo que podemos mejorar, cuanto más apoyo tengamos, terapias, terapeutas, nos va a ir mejor", cuenta sin dudar el hombre que está a un mes de ser sicológo.

Gastan medio millón en té ante Covid/El Sol de México, La Prensa

El Gobierno de la Ciudad de México distribuyó entre enfermos con covid bolsas de té de artemisia annua, luego de usar esa hierba en un ensayo clínico, cuyos resultados aún están en evaluación. Según consta en una solicitud de información vía transparencia, el Gobierno local gastó 558 mil pesos en la compra de bolsas con la hierba nativa que, de acuerdo con la Conabio, se conoce también como ajenjo. A finales de la segunda ola de contagios, en febrero de 2021, el kit que se entregaba en los kioscos de salud a las personas con resultado positivo contenía medicamentos y una bolsa de té de ajenjo dulce (Artemisia annua). En 2020, el Gobierno compró 860 bolsas de "tisanas de 60 gramos artemisia plus redmexplan (artemisia annua, echinacea, purpurea, urtica, urens var, angustofolia)" y en 2021, mil bolsas más de "tisana de Artemisa annua + te chai bolsa con 60 gramos, mezcla de plantas aromáticas en corte té para consumo humano como suplemento alimenticio". Esta planta se usó en 2020 en un ensayo clínico diseñado y ejecutado por el **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán** (INCMNSZ).

En 24%, ocupación hospitalaria/El Universal

Aun con el descenso de contagios y hospitalizados por la variante ómicron, en la Ciudad de México se mantienen 15 hospitales con ocupación alta y media por personas internadas a causa del covid, de acuerdo con datos del Gobierno capitalino. Al 16 de febrero se registraron mil 50 hospitalizados, de los cuales mil 101 están en camas generales y 409 en terapia intensiva, es decir, hay una ocupación de 24% en la red hospitalaria. El portal de disponibilidad hospitalaria del gobierno local, al corte del jueves por la mañana, registró que las unidades con alta ocupación son: el Hospital General Dr. Manuel Gea González, el **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán**, Instituto Nacional de Cardiología Ignacio Chávez, Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias Ismael Cosío, de la Secretaría de Salud. Así como el 81/0. Batallón de Infantería y Escuela Militar de Infantería y el 22/0. Batallón de Policía Militar de la Sedena, y el Hospital General de Zona 1 del IMSS, y el Hospital General Dr. Fernando Quiroz Gutiérrez, del ISSSTE.

Reportan alteración de ciclo menstrual/24 Horas

Una vez superada la enfermedad de covid, las secuelas más comunes que resienten los pacientes son la dificultad para respirar, ausencia prolongada del sentido del gusto y el olfato o cansancio. Sin embargo, en el caso particular de las mujeres, se puede presentar la disminución, desaparición o por el contrario un aumento importante de la menstruación por meses, infecciones urinarias, caída severa del cabello y resequedad extrema de la piel. "Yo noté el cambio en mis periodos. Antes del covid duraba dos días y eran apenas unas gotas, no tenía cólicos, inflamación o alguna molestia. El siguiente periodo después del covid me dio dolor, sangrado muy abundante y con muchos coágulos por 15 días, me tuvieron que inyectar anticoagulantes y vitamina K.

Encierro por Covid transforma hogares/24 Horas

Los hogares del mundo experimentaron cambios en sus rutinas a raíz de la pandemia por el covid, uno de ellos fue la adaptación de espacios en el hogar para estudiar y/o trabajar desde casa, lo que requirió abrirla cartera y capacitación. Yiz Beltrán y su familia tuvieron que adecuar la planta baja de su vivienda con muebles y sillas para hacer home office y crear dos minioficinas. Las personas que se quedaron en casa destinaron hasta 10 mil pesos para hacer limpiezas y remodelaciones, según cálculos del presidente del Consejo para el Desarrollo del Pequeño Comercio, Geraldo Cleto López. "Los que tenían un poco de ahorro o aquellos que tenían su ingreso por quincena asegurado, invirtieron entre 3 y 10 mil pesos para hacer algún arreglo o remodelación", afirmó.

Logra la ciudad cifras positivas en ocupación y creación de empleos/La Jornada

En el cuarto trimestre de 2021, la Ciudad de México registró cifras positivas en materia de empleo al incrementarse el número de personas ocupadas en el comparativo anual, y hubo una ligera recuperación del empleo respecto al primer trimestre de 2020, antes de que se declarara la pandemia de covid, informó la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo. A su vez, la secretaria de Administración y Finanzas, Luz Elena González, aseguró que se va por buen camino en la recuperación laboral en la capital del país, al señalar que la población económicamente activa (PEA) y la población económicamente activa ocupada superó los niveles de la prepandemia al cuarto trimestre de 2021, al ascender a 4 millones 465 mil 106 personas, es decir, 25 mil 511 más que las registradas en el primer trimestre de 2020 y mayor a la del cierre de 2019.

Cuarta ola menos letal/El Heraldo de México

La cuarta ola de contagios del virus SARS-CoV-2, que provoca la enfermedad covid, resultó la menos letal en la Ciudad de México. ¿De acuerdo con cifras de los gobiernos local y federal, entre diciembre de 2021 y enero de 2022, desde que comenzó el ascenso de hospitalizados y hasta su posterior descenso, se acumularon 247 mil 29? Positivos y se reportaron 942 decesos por este padecimiento. Es decir, por cada 262 contagios detectados en la capital del país hubo una muerte durante la cuarta ola. Ésta inició en la Ciudad de México con 100% de los más de 7 millones de adultos capitalinos, con al menos una dosis de la vacuna contra el covid y 94% con esquema completo. Incluso, se habían aplicado más de 800 mil dosis de refuerzo a adultos mayores y al personal educativo. Durante la tercera ola de propagación del virus, que fue entre junio y agosto de 2021, se tuvo cuenta de 185 mil 475 positivos y dos mil 675 fallecimientos.